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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 63 DEI GIORNI 27/10/2022 E 28/10/2022 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

CARREL Marco  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Erika GUICHARDAZ, Raffaella 

FOUDRAZ e Chiara MINELLI e i Consiglieri CHATRIAN, CRETIER, DISTORT, 

GANIS, JORDAN, LAVY, LUCIANAZ, MANFRIN, MARQUIS, PERRON, PLANAZ, 

RESTANO e SAMMARITANI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:30, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

Giovedì 27 ottobre 2022 - ore 9.30 e ore 15.15 

 

2) Audizioni in merito alla proposta di atto amministrativo concernente: "Approvazione 

del Documento di Economia e Finanza Regionale (DEFR) per il triennio 2023 - 2025.":  

 

ore 9.30: Assessore ai beni culturali, turismo, sport e commercio GUICHARDAZ; 

ore 10.15: Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio 

MARZI;  
ore 11.00: Assessore all'Agricoltura e risorse naturali SAPINET;  
 

 

ore 15.15: Assessore ad interim all'Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile 

LAVEVAZ; 

ore 16.00: Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro BERTSCHY.  
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Venerdì 28 ottobre 2022 - ore 10.00 

 

Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori, congiuntamente alla I Commissione 

consiliare permanente, per l'esame del seguente oggetto:  

 

3) Disegno d legge n. 71 concernente: "Disposizioni in materia di attività della Regione 

autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste nell’ambito delle politiche promosse 

dall’Unione europea e dei rapporti internazionali. Modificazioni alla legge regionale 16 

marzo 2006, n. 8." - Relatori i Consiglieri MALACRINÒ e ROSAIRE - parere  

 

* * * 

 

Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori per l'esame dei seguenti oggetti:  

 

4) Audizioni in merito alla proposta di atto amministrativo concernente: "Approvazione 

del Documento di Economia e Finanza Regionale (DEFR) per il triennio 2023 - 2025.":  

 

ore 10.15: Assessore all’Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI 

ore 11.15: Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BARMASSE. 

 

5) Disegno di legge n. 76 concernente: "Seconda legge di manutenzione dell’ordinamento 

regionale per l’anno 2022." - Relatore il Consigliere MALACRINÒ (artt. 2, 8 e 16) - 

parere  

 

6) Disegno di legge n. 78 concernente: "Terzo provvedimento di variazione al bilancio di 

previsione finanziario della Regione per il triennio 2022/2024. Modificazioni di leggi 

regionali." - Relatore il Consigliere MALACRINÒ - parere 

 

7) Disegno di legge n. 80 concernente: "Disposizioni in materia di interventi per lo 

sviluppo alpinistico ed escursionistico. Modificazioni alle leggi regionali 20 aprile 2004, 

n. 4 (Interventi per lo sviluppo alpinistico ed escursionistico e disciplina della 

professione di gestore di rifugio alpino. Modificazioni alle leggi regionali 26 aprile 

1993, n. 21 e 29 maggio 1996, n. 11), e 13 dicembre 2013, n. 18 (Legge finanziaria per 

gli anni 2014/2016). - Parere di compatibilità finanziaria 
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*     *     * 

Il Presidente MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da note prot. nn. 

7079 in data 24 ottobre, 7153 e 7173 in data 27 ottobre 2022. 

 

 

Giovedì 27 ottobre 2022 (mattino) 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO 

CONCERNENTE “APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E 

FINANZA REGIONALE (DEFR) PER IL TRIENNIO 2023 – 2025”: 

 

• Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio GUICHARDAZ 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede che si proceda alla registrazione delle sedute della 

Commissione in cui si esaminerà il Documento di Economia e Finanza Regionale (DEFR). 

 

La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 9.35 l'Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio GUICHARDAZ, le 

dott.sse CHENAL e DE LA PIERRE e i dott. DI MARTINO e FERRAZZIN, Dirigenti del 

medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e 

commercio Guichardaz a procedere ad una breve illustrazione di quanto di competenza 

dell'assessorato nell'ambito del DEFR. 

 

 L'Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio GUICHARDAZ procede 

ad una puntuale disamina delle parti del DEFR di competenza dell'assessorato da lui 

diretto. 

 

 Il Consigliere MARGUERETTAZ domanda all'Assessore Guichardaz se non senta 

la necessità di avere un piano di marketing in tema di turismo ed espone delle 

considerazioni in ordine alla sua affermazione. 
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 Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in merito alla previsione 

dell'istituzione di un unico ente preposto al marketing e alla promozione dell’offerta 

turistica regionale e alle differenti conseguenze connesse a livello dei diversi assessorati 

regionali in ragione della creazione di tale unico ente. 

 In relazione all'appuntamento del 2025 sulla Fondazione di Aosta, domanda se 

siano già stati effettuati degli incontri in merito con il Comune di Aosta. 

 Per quanto riguarda i testi - che l'Assessore ha detto essere in fase avanzata di 

redazione - in materia di ammodernamento dei requisiti di classificazione delle aziende 

alberghiere; di disciplina dell’attività delle agenzie di viaggio/tour operator; di attività 

turistico-ricettive extralberghiere; di complessi ricettivi all’aperto e turismo itinerante, 

chiede quando saranno portati all'attenzione della competente Commissione consiliare. 

 

 Il Consigliere DISTORT ravvisa che nel DEFR non è contenuta nessuna 

indicazione in merito agli interventi di tutela del castello di Saint-Germain e chiede 

ragguagli in merito. 

 In relazione all'affermazione contenuta nel DEFR per cui " … sarebbe interessante 

avviare una campagna di indagini archeologiche nella parte nord ovest della città 

romana, al fine di delineare possibili utilizzi della zona in un prossimo futuro ...", domanda 

se sia previsto in merito uno studio. 

 Chiede - in riferimento al previsto ammodernamento della disciplina regionale in 

materia di attività turistico-ricettive extra alberghiere di cui alla legge regionale 11/1996 e 

alla revisione della disciplina regionale in materia di complessi ricettivi all'aperto e turismo 

itinerante di cui alla legge regionale 8/2002 - se ci siano già delle anticipazioni che si 

possono esplicitare. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI domanda chiarimenti in relazione all'obiettivo 

Rafforzamento della visibilità del patrimonio regionale aperto al pubblico e alle risorse 

finanziarie ad esso destinate che reputa estremamente ridotte, così come quelle assegnate 

alla ciclovia di Fondovalle. 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede per quali ragioni all'assessorato dei Beni culturali, 

turismo, sport e commercio sono stata previste solo quattro schede obiettivo e, nello 

specifico, per lo sport per il quale non è stata indicata nessuna scheda obiettivo. 

 

 Il Consigliere CARREL domanda ragguagli, nell'ambito del progetto di riforma 

complessiva dell’attuale modello di organizzazione turistica regionale, fondato sulla 

creazione di un unico ente preposto al marketing e alla promozione dell’offerta turistica 

regionale in tutte le sue declinazioni di prodotto e di servizio, sulla tempistica di 

predisposizione del previsto studio che, anche mediante l’analisi comparata dei sistemi 

organizzativi in tale ambito esistenti nelle più evolute realtà territoriali italiane, possa 

fornire elementi utili alla valutazione del modello maggiormente aderente al contesto 

valdostano. 
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 In relazione al sopracitato obiettivo Rafforzamento della visibilità del patrimonio 

regionale aperto al pubblico, conviene con la Consigliera Minelli che le risorse ad esso 

destinato sono ridotte e chiede se esista un cronoprogramma di interventi già programmati. 

 Osserva che non sono previste risorse finanziarie per la predisposizione di una 

nuova legge finalizzata all’idonea riqualificazione dei beni archeologici sia in termini 

strutturali sia di rivisitazione degli allestimenti anche con l’utilizzo di strumenti tecnologici 

funzionali alla loro fruizione e accessibilità. 

 Chiede quando siano ipotizzate l'apertura del castello di Sarriod de la Tour e la 

riapertura dell’area megalitica. 

 

 Il Consigliere MARGUERETTAZ domanda chiarimenti in merito alla previsione di 

finanziare i Consorzi di miglioramento fondiario nell'ambito dell'Obiettivo di 

implementazione della fruibilità della rete escursionistica, anche ai fini cicloturistici. 

 Rileva che non c'è nessun riferimento al Casinò de la Vallée nella parte del DEFR 

riguardante l'assessorato dei Beni culturali, turismo, sport e commercio, reputando che lo 

stesso potrebbe svolgere un importante ruolo nell'ambito dell'attività congressuale. 

 Esprime delle considerazioni in merito alle manifestazioni finanziate dalla Regione, 

come tra le altre "Aosta Classica", il cui marchio è in capo a soggetti privati così come 

pone l'accento sulla questione del marchio Tor des Géants. 

 In relazione alla prevista figura degli accompagnatori di media montagna, domanda 

come la nuova figura potrà coesistere con quella delle guide escursionistiche. 

 

Il Presidente MALACRINÒ comunica che in ragione del prolungarsi dei tempi 

dell'audizione è stato chiesto all’Assessore Barmasse di essere convocato per domani 

mattina venerdì 28 ottobre alle ore 11:15. 

 

Il Consigliere AGGRAVI rammenta al Presidente Malacrinò che era stata richiesta 

una bozza della convocazione dell'odiena riunione della Commissione al fine di poter fare 

pervenire delle eventuali osservazioni da parte delle forze di opposizione, rammentando 

che la disponibilità dei Commissari era su venerdì 28 ottobre e che giovedì si sarebbe fatta 

l'audizione dell'Assessore Guichardaz, in quanto già convocato nell'ambito di una riunione 

di un'altra Commissione consiliare permanente. 

 

 L'Assessore GUICHARDAZ risponde alle domande relative: alla necessità di un 

piano di marketing turistico; alla questione dei marchi in mano a soggetti privati; al 

mancato riferimento al Casinò di Saint-Vincent; sulla questione dei marchi; sugli 

accompagnatori di media montagna. 

 

 Il dott. FERRAZZIN aggiunge delle considerazioni in relazione alla coesistenza 

delle figure degli accompagnatori di media montagna e delle guide escursionistiche. 

 

 L'Assessore GUICHARDAZ fornisce i chiarimenti richiesti sulla questione 

dell'unico ente preposto al marketing e alla promozione dell’offerta turistica regionale; 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

sull'Appuntamento 2025 anniversario della Fondazione di Aosta e sui contatti con il 

Comune di Aosta. 

 

 La dott.ssa DE LA PIERRE fornisce i chiarimenti sull'Obiettivo Rafforzamento 

della visibilità del patrimonio regionale aperto al pubblico e alle ridotte risorse finanziarie 

ad esso destinate; sul mancato inserimento del castello di Saint-Germain; sul castello 

Sarriod de la Tour e sulla riapertura dell’area megalitica. 

 

 L'Assessore GUICHARDAZ risponde in merito alla prevista campagna di indagini 

archeologiche nella parte nord ovest della città romana, al fine di delineare possibili utilizzi 

della zona in un prossimo futuro e aggiunge delle considerazioni in merito alle limitate 

risorse finanziarie in tema di Rafforzamento della visibilità del patrimonio regionale 

aperto al pubblico e per la ciclovia del Fondovalle. 

 

 Il dott. DI MARTINO fornisce i ragguagli in riferimento al previsto 

ammodernamento della disciplina regionale in materia di attività turistico-ricettive extra 

alberghiere, di cui alla legge regionale 11/1996, e alla revisione della disciplina regionale 

in materia di complessi ricettivi all'aperto e turismo itinerante di cui alla legge regionale 

8/2002. 

 

* * * 

Alle ore 11.40 l'Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio GUICHARDAZ, 

le dott.sse CHENAL e DE LA PIERRE e i dott. DI MARTINO e FERRAZZIN lasciano la 

sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 11.45 l'Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio MARZI e 

i dott. BIELER, GLAREY e ROCCO, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte 

alla riunione. 

* * * 

 

 

• Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio MARZI 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore alle Finanze, innovazione, opere 

pubbliche e territorio Marzi a procedere ad una breve illustrazione di quanto di competenza 

dell'assessorato nell'ambito del DEFR. 

 

 L'Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio MARZI procede 

alla disamina dei progetti strategici dell'Assessorato delle Finanze, innovazione, opere 

pubbliche e territorio indicati nel Documento in esame. 
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 Il Consigliere AGGRAVI chiede ulteriori ragguagli in relazione alla scheda 

Obiettivo di realizzazione di misure per lo studio e la riduzione degli effetti dei 

cambiamenti climatici sul territorio regionale e alla scheda relativa all'attuazione dei piani 

relativi alla realizzazione delle infrastrutture tecnologiche digitali. 

 Osserva che non ha trovato indicazioni relativamente a valutazioni o al futuro di 

Palazzo Cogne e l'assenza di una prospettiva sull'eventuale reperimento di ulteriori fondi o 

partnership per i lotti dei lavori della nuova sede dell'università ad oggi messi da parte per 

mancanza di fondi. 

 

 Il Consigliere CARREL domanda quale ruolo ricopriranno le società Finaosta e 

INVA nell'ambito dell'obiettivo relativo alla gestione dei piani attuativi del PNRR. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede chiarimenti relativamente alla questione 

della revisione del PTP collegato anche alle azioni da intraprendere in contrasto ai 

cambiamenti climatici e alla questione della ciclovia. 

Osserva che non ha trovato alcun cenno alla questione della strada delle Gallie, con 

particolare riferimento alla zona del Comune di Donnas.  

 

 Il Consigliere MARGUERETTAZ domanda se le strutture dell'assessorato abbiano 

fatto anche delle valutazioni prospettiche in tema di ricadute delle entrate locali al fine di 

poter anche valutare la capacità di spesa dell'Amministrazione regionale esprimendo delle 

considerazioni in merito. 

 

 L'Assessore MARZI risponde alle considerazioni testé espresse dal Consigliere 

Marguerettaz e alla domanda poste sulla strada delle Gallie dalla Consigliera Minelli. 

 

 L'ing. ROCCO fornisce i chiarimenti richiesti dalla Consigliera Minelli sulla scheda 

obiettivo legata alla riduzione degli effetti del cambiamento climatico. 

 Fa notare che, nell’ambito degli interventi prioritari, sono stati individuati i due 

grandi temi oggetto di diverse richieste di chiarimento anche da parte del Consiglio, ossia 

la questione della risorsa idrica e l'attuazione del PNRR con riferimento anche in tale 

ambito al ruolo delle società INVA e Finaosta. 

 

 Il Consigliere CARREL chiede conferma sulla decisione assunta in Giunta 

regionale di affidare ad ogni Dipartimento due obiettivi nell'abito della stesura del DEFR e 

se di conseguenza gli obiettivi indicati, di fatto, rappresentano gli obiettivi più importanti 

dei vari Dipartimenti regionali. 

 

 L'Assessore MARZI risponde al quesito testé posto dal Consigliere Carrel e alle 

tematiche sollevate dal Consigliere Aggravi inerenti al futuro del Palazzo Cogne e 

all'assenza di una prospettiva sull'eventuale reperimento di ulteriori fondi o partnership per 
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i lotti dei lavori della nuova sede dell'università ad oggi messi da parte per mancanza di 

fondi 

 

 L'ing. GLAREY fornisce i chiarimenti richiesti in ordine alla della ciclovia di 

Fondovalle. 

 

* * * 

Alle ore 12.35 l'Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio MARZI e 

i dott. BIELER, GLAREY e ROCCO lasciano la sala della riunione. 

Alla stessa ora l'Assessore all’Agricoltura e risorse naturali SAPINET e i dott. SAVOYE, 

ROTA e VERTUI, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

• Assessore all’Agricoltura e risorse naturali SAPINET 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore all’Agricoltura e risorse naturali 

Sapinet a procedere ad una breve illustrazione di quanto di competenza dell'assessorato 

nell'ambito del DEFR. 

 

 L'Assessore all’Agricoltura e risorse naturali SAPINET procede alla disamina dei 

progetti strategici dell'Assessorato da lui diretto indicati nel Documento in esame. 

 

 La Consigliera Raffaella FOUDRAZ osserva che nella voce agricoltura si prevede 

di portare a termine l'iter necessario per la legge sulla multifunzionalità in agricoltura e 

chiede a quale punto sia tale iter. 

 

 Il Consigliere PLANAZ domanda ragguagli in merito: alle risorse assegnate per il 

miglioramento della razza bovina valdostana e ai loro effetti; sul Programma di Sviluppo 

Rurale (PSR) e sulle previste misure importanti per l'ambito zootecnico; sulla rete 

sentieristica; sulla filiera legno. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede: 

• in relazione al previsto sostegno dispiegato con le attività dirette alla 

promozione dei prodotti enogastronomici del territorio rurale mediante 

iniziative direttamente organizzate dall'Assessorato mediante il sostegno di 

iniziative di altri soggetti - se sia ancora previsto di andare nella direzione di 

un marchio per i prodotti alimentari; 

• se - nell'ambito degli interventi di prevenzione per la lotta contro gli incendi 

boschivi che verranno attuati su progetti approvati nell'ambito della strategia 

nazionale per le aree interne - sia stata posta attenzione questione degli 

abbruciamenti; 
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• a quale stadio sia la prevista normativa ad hoc per il 2023 di uno degli 

obiettivi indicati come strategici sull'implementazione della fruibilità della 

rete escursionistica anche ai fini cicloturistici.  

 

Il Consigliere CARREL chiede chiarimenti in merito alla previsione di un unico 

Gruppo di Azione Locale (GAL) per l'intero territorio regionale. 

 

 Il dott. SAVOYE risponde sulla richiesta relativa all'iter della legge sulla 

multifunzionalità, sulla tematica inerente al miglioramento della razza bovina valdostana, 

sulla rete sentieristica e sul "Marchio Ombrello". 

 

 L'ing. ROTA fornisce i chiarimenti richiesti in merito al PSR e al GAL. 

 

 Il dott. VERTUI risponde in merito alle tematiche inerenti alla sentieristica, alla 

filiera legno, alla strategia delle aree interne e alla questione degli abbruciamenti. 

 

 L'Assessore SAPINET esprime alcune considerazioni più di ordine politico in 

relazione al discorso della legge della multifunzionalità, alla questione del PSR, al 

"Marchio Ombrello", al GAL e alla questione dell’antincendio boschivo. 

 

 Il Consigliere PLANAZ esprime alcune considerazioni in relazione agli interventi 

del dott. Savoye e del dott. Rota. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI puntualizza alcuni aspetti relativi alla questione 

degli abbruciamenti. 

 

 Segue un breve dibattito sulle osservazioni espresse dalla Consigliera Minelli e dal 

Consigliere Planaz. 

 

 Il Consigliere CHATRIAN dichiara, in veste di Presidente della III Commissione, 

la disponibilità ad affrontare la questione della filiera legno, della promozione e 

valorizzazione dei prodotti locali e della tutela dei marchi. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 13.30 alle ore 15.15. 

* * * 

 

 

 

 

 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

10 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

• Presidente Lavevaz, Assessore ad interim all’ambiente, trasporti e mobilità 

sostenibile 

 

* * * 

Il Presidente della Regione, Erik LAVEVAZ, Assessore ad interim all'ambiente, trasporti e 

mobilità sostenibile, il Coordinatore del Dipartimento Trasporti e mobilità sostenibile, 

Antonio POLLANO, e il Coordinatore del Dipartimento Ambiente, Luca FRANZOSO, 

prendono parte alla riunione alle ore 15.15. 

* * * 

 

Il Presidente LAVEVAZ riferisce che, per quanto concerne il Dipartimento ambiente, 

le priorità per il prossimo triennio riguardano la necessità di dare attuazione ad alcuni 

importanti piani programmatori e di pianificazione in ambito ambientale che sono stati 

recentemente approvati dal Consiglio regionale - segnatamente, la Strategia regionale di 

sviluppo sostenibile, la Strategia regionale di adattamento al cambiamento climatico, il Piano 

regionale per il risanamento, miglioramento e smaltimento della qualità dell'aria, la Strategia 

"Fossil Fuel Free 2040", il Piano d'ambito del servizio idrico integrato, il Piano regionale per 

la gestione dei rifiuti - e di aggiornare altri Piani importanti quali il Piano di tutela delle 

acque, il Piano regionale dell'energia e dell'ambiente e il Piano regionale dei trasporti, e di 

avviare interventi necessari alla ripartenza del Museo "Efisio Noussan" e alla gestione del 

Parco del Mont Avic. 

Fa presente che, per quanto riguarda il Dipartimento mobilità sostenibile e trasporti, le 

priorità riguardano invece l'aggiornamento del Piano regionale dei trasporti - che ha concluso 

il suo iter di VAS e che dovrà essere rivisto prima della sua approvazione definitiva -, 

l'introduzione del nuovo sistema di bigliettazione elettronica, le valutazioni da svolgere 

relativamente all'utilizzo dell'idrogeno nell'ambito della mobilità e del trasporto pubblico 

locale, all'acquisto di nuovi treni e all'avvio, da parte di RFI, dei lavori relativi al progetto di 

elettrificazione dell'infrastruttura ferroviaria, nonché gli interventi da mettere in atto per 

quanto riguarda la mobilità ciclistica (definizione, con gli enti locali, della gestione delle piste 

ciclabili, completamento della dorsale di fondovalle, incentivazione dell'utilizzo delle 

biciclette in ambito urbano) e, per quanto concerne l'aeroporto, il completamento 

dell'aerostazione. 

 

Il Consigliere AGGRAVI ritiene che, oltre al Piano regionale dei trasporti, si renda 

altresì necessario un aggiornamento del Programma strategico degli interventi della ferrovia 

varato nel 2019 e chiede conto dei tempi di presentazione dei documenti suddetti all'esame del 

Consiglio regionale. 

Chiede poi delucidazioni sull'avvio dei lavori relativi al progetto di elettrificazione 

della tratta ferroviaria, sul futuro acquisto di ulteriori treni bimodali da utilizzare sulla linea 

valdostana - in particolare, se si tratti dei treni già in previsione di essere acquistati con il 

finanziamento statale a suo tempo previsto -, chiarimenti in ordine ai treni che dovrebbero 

essere forniti da Trenitalia sulla base dell'attuale contratto di servizio, alle valutazioni svolte 
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rispetto alla futura riapertura della linea Aosta/Pré-Saint-Didier e se vi sia l'intenzione di 

concentrare lo sviluppo di un vettore ad idrogeno su questo tratto di ferrovia. 

Chiede poi se, in vista dei futuri riassetti politici - viste le notizie riportate dagli organi 

di stampa negli ultimi giorni - si preveda di mantenere il Dipartimento ambiente com'è 

attualmente oppure di suddividerne le competenze in un assessorato diverso. 

 

La Consigliera MINELLI, per quanto riguarda le schede-obiettivo del Dipartimento 

ambiente, ritiene necessario indicare una gerarchia dei vari Piani, ponendo al livello superiore 

rispetto a tutte le altre Strategie d'intervento quella di decarbonizzazione "Fossil Fuel Free 

2040" che reputa debba coordinare, a cui debbano adeguarsi e da cui debbano discendere tutti 

gli altri Piani. Chiede poi chiarimenti in merito ai finanziamenti indicati per il potenziamento 

del sistema delle aree naturali protette, con particolare riferimento al progetto di ampliamento 

del Parco del Mont Avic. 

Per quanto riguarda, invece, la parte relativa ai trasporti, giudica riduttivo individuare 

come priorità d'intervento del Dipartimento l'acquisto di ulteriori treni elettrici o bimodali per 

migliorare la qualità del servizio ferroviario e chiede chiarimenti in merito agli interventi 

progettati per dare forza e attuazione alla legge regionale sulla mobilità sostenibile e all'azione 

indicata rispetto all'introduzione dell'uso dell'idrogeno quale vettore energetico nel settore 

della mobilità sulla base dello studio recentemente trasmesso ai Consiglieri, chiedendo un 

breve riassunto delle conclusioni cui è giunto lo studio suddetto. 

 

Il Consigliere DISTORT chiede delucidazioni e di acquisire copia dello studio 

condotto dall'Università della Valle d'Aosta sulla definizione di un chiaro quadro dei rapporti 

Regione/Enti locali per quanto concerne la realizzazione e la gestione dell'infrastruttura delle 

piste ciclabili. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede di inserire gli enti locali fra i soggetti esterni coinvolti 

nella tutela della biodiversità naturale e dei servizi ecosistemici e negli interventi connessi al 

progetto di allargamento dell'Ente Parco naturale del Mont Avic. 

 

Il Presidente LAVEVAZ risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

L'ing. POLLANO fornisce chiarimenti tecnici rispetto ai quesiti posti con riferimento 

al Dipartimento mobilità sostenibile e trasporti. 

 

Il Dott. FRANZOSO formula delle precisazioni dal punto di vista tecnico sulle 

questioni di competenza del Dipartimento ambiente. 

 

Il Consigliere PERRON esprime alcune valutazioni in ordine al tema della 

decarbonizzazione, ponendo l'accento sul fatto che le emissioni di CO2 prodotte in Valle 

d'Aosta sono compensate dall'assorbimento delle stesse da parte delle foreste, e sulla validità 

dello sviluppo dell'uso dell'idrogeno quale vettore energetico nel settore della mobilità nella 

nostra regione. 
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* * * 

Alle ore 16.40 il Presidente LAVEVAZ e i Coordinatori POLLANO e FRANZOSO 

abbandonano la riunione. Alla stessa ora, l'Assessore allo sviluppo economico, formazione e 

lavoro, Luigi BERTSCHY, e il Coordinatore del Dipartimento sviluppo economico ed 

energia, Tamara CAPPELLARI, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

• Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, BERTSCHY  

 

L'Assessore BERTSCHY spiega che, nell'ambito dello sviluppo economico, 

l'assessorato ha previsto, fra le azioni prioritarie, l'attuazione della Strategia S3 

"Specializzazione intelligente", la presentazione del Piano Energetico Ambientale Regionale - 

e la conseguente strategia di pianificazione energetica sul territorio valdostano -, la revisione e 

l'aggiornamento di alcune leggi vigenti (l.r. 8/2016, l.r. 10/2004, l.r. 2/2003) per garantire 

azioni di sostegno alle imprese attraverso nuovi investimenti per andare incontro alle esigenze 

che i cambiamenti prodotti dalle varie crisi di questi ultimi anni (pandemia, guerra, crisi 

energetica) hanno comportato e il finanziamento delle leggi per lo sviluppo, l'innovazione 

tecnologica e l'attività di ricerca e per valorizzare il patrimonio immobiliare regionale 

attraverso la riorganizzazione della programmazione di VDA Structure e per prevedere 

interventi a sostegno del settore dell'artigianato e della formazione. 

Riferisce, per quanto riguarda il Dipartimento delle politiche del lavoro, che è in fase 

avanzata di elaborazione il nuovo Piano di politica del lavoro per il triennio 2024/2026, 

mentre per quanto riguarda il sistema degli impianti a fune, i due obiettivi prioritari 

riguardano la definizione di una strategia in termini di governance del sistema degli impianti a 

fune e l'attuazione degli accordi di cooperazione per la valorizzazione delle piccole stazioni, 

prevedendo il coinvolgimento importante di tutti gli attori del territorio per un rilancio di 

queste località. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede delucidazioni in merito all'indicazione circa la 

creazione delle condizioni normative per l'attivazione di una zona franca della ricerca e alla 

valutazione di specifiche politiche creditizie volte anche a sostenere le aziende in crisi di 

liquidità e se vi sia l'intenzione di prevedere un aggiornamento della l.r. 6/2003 a sostegno 

dello sviluppo delle imprese industriali e artigiane. 

 

La Consigliera MINELLI chiede chiarimenti in merito allo studio affidato 

all'Università della Valle d'Aosta per svolgere un'analisi metodologica che individui i fattori 

di attrattività da sviluppare per quanto riguarda l’alleanza per il lavoro indicato a pagina 118 

del DEFR. 

Chiede delucidazioni in merito agli obiettivi che s'intendono raggiungere attraverso 

l'adozione del PEAR per quanto riguarda sia la neutralità carbonica, sia gli intenti del Fossil 
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Fuel Free e al ruolo di CVA e di Finaosta per quanto concerne gli investimenti nel settore 

della mobilità sostenibile e il sostegno allo sviluppo delle comunità energetiche rinnovabili. 

 

L'Assessore BERTSCHY esprime alcune considerazioni in merito ai quesiti posti dai 

Consiglieri. 

 

L'ing. CAPPELLARI fornisce chiarimenti tecnici in merito alla predisposizione del 

PEAR, al raggiungimento degli obiettivi di neutralità carbonica, alle azioni previste 

nell'ambito del Fossil Fuel Free e al coinvolgimento di CVA per quanto concerne la 

promozione della costituzione delle comunità energetiche. 

 

Il Consigliere PERRON chiede chiarimenti in merito all'incidenza sui valori delle 

emissioni di CO2 prodotta dall'allevamento e dal comparto agricolo in generale in Valle 

d'Aosta. 

 

L'ing. CAPPELLARI risponde di non disporre del dato puntuale riferito alle emissioni 

agricole, precisando che il Dipartimento allo sviluppo economico si concentra principalmente 

sull'analisi degli interventi da porre in essere nel settore civile, industriale e dei trasporti. 

 

* * * 

Alle ore 17.25 l'Assessore BERTSCHY e il Coordinatore CAPPELLARI abbandonano l'Aula 

consiliare. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi alle ore 17.25 e riprendono alle ore 10.05 di venerdì 

28 ottobre 2022. 

* * * 

 

Venerdì 28 ottobre 2022 

 

* * * 

I lavori della Commissione riprendono, congiuntamente alla I Commissione, alle ore 10.05 

per l'esame del seguente oggetto: 

 

DISEGNO D LEGGE N. 71 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 

ATTIVITÀ DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE 

D’AOSTE NELL’AMBITO DELLE POLITICHE PROMOSSE DALL’UNIONE 

EUROPEA E DEI RAPPORTI INTERNAZIONALI. MODIFICAZIONI ALLA 

LEGGE REGIONALE 16 MARZO 2006, N. 8." - Relatori i Consiglieri 

MALACRINÒ e ROSAIRE - parere  

 

 Il Presidente RESTANO ricorda che l'Assessore Caveri ha già fatto pervenire 
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alcune proposte di modifica al testo. 

 

 Le Commissioni, a maggioranza, esprimono parere favorevole sul disegno di legge 

in oggetto nel nuovo testo predisposto dalle stesse, comprensivo degli emendamenti 

presentati dall'Assessore Caveri. 

 

* * * 

A partire dalle ore 10.15 i lavori della Commissione proseguono per l'esame dei seguenti 

oggetti e si procede alla registrazione degli interventi: 

* * * 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO 

CONCERNENTE: "APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E 

FINANZA REGIONALE (DEFR) PER IL TRIENNIO 2023 - 2025.": 

 

• Assessore all'Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI 

 

* * * 

Alle ore 10.20 l'Assessore all'Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI, le dott.sse FEY e PETTERLE e il dott. MOMBELLI, Dirigenti del 

medesimo assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore all'Istruzione, università, politiche 

giovanili, affari europei e partecipate Caveri a procedere ad una breve illustrazione di 

quanto di competenza dell'assessorato nell'ambito del DEFR. 

 

 L'Assessore all'Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI procede alla disamina dei progetti strategici dell'Assessorato da lui 

diretto indicati nel Documento in esame. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI domanda ragguagli in merito alla scheda obiettivo 

relativa al Casino de la Vallée, alla mancanza di indicazioni inerenti alla società Aosta 

Factor; alla conferma della redditività della società Finaosta; alla possibilità di prevedere 

un modello di controllo degli enti partecipati in termini di attività e di valutazione del loro 

operato; alla opportunità di collaborazione dell'Università della Valle d'Aosta con delle 

realtà con esperienza maggiore in ambiti innovativi in un'ottica anche di potenziamento del 

settore post accademico come i certificati di specializzazione, i master e gli executive. 

 

 L'Assessore CAVERI risponde. 
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 La Consigliera Chiara MINELLI pone l'accento sull'obiettivo di implementare la 

formazione dei docenti, in particolare nell'ambito del digitale e dell'inclusione chiedendo 

come si intenda attuare tale formazione in considerazione anche del problema a livello 

regionale di accesso alle piattaforme nazionali di formazione. 

 Chiede se sia già stato sviluppato qualche ragionamento in merito allo sviluppo di 

aree di ricerca distintive in ambito universitario e domanda ragguagli in merito: al Piano 

triennale delle attività per i giovani; al dimensionamento della rete scolastica e la riduzione 

del numero degli alunni per classe; all'affidamento a esperti di incarichi di studio e di 

analisi, entro al fine del 2022, in tema di Conservatorio della Valle d'Aosta; allo studio 

delle tematiche della modernizzazione dei tunnel del Monte Bianco e del Gran San 

Bernardo. 

 

 L'Assessore CAVERI risponde alle questioni sollevate dalla Consigliera Minelli. 

 

 La dott.ssa FEY fornisce i chiarimenti richiesti relativamente alla formazione dei 

docenti e al dimensionamento della rete scolastica e alla riduzione del numero degli alunni 

per classe. 

 

 Il Consigliere PERRON domanda ulteriori ragguagli relativamente alla questione 

della riduzione del numero degli alunni per classe. 

 Chiede ragguagli sulla previsione di mettere mano all’istruzione tecnico-

professionale e di continuare a lavorare sula situazione difficile del precariato nella scuola: 

 

 l'Assessore CAVERI risponde sulla questione del precariato nella scuola. 

 

 La dott.ssa FEY fornisce i chiarimenti richiesti sulla rivisitazione del 

dimensionamento del numero degli alunni. 

 

* * * 

Alle ore 11.30 l'Assessore all'Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI, le dott.sse FEY e PETTERLE e il dott. MOMBELLI lasciano la sala 

della riunione. 

Alla stessa ora l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BARMASSE e i dott. 

PERRATONE e VITALI, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

 

• Assessore alla Sanità, Salute e Politiche Sociali BARMASSE 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali 

Barmasse a procedere ad una breve illustrazione di quanto di competenza dell'assessorato 

nell'ambito del DEFR. 
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 L'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali Barmasse procede alla disamina 

dei progetti strategici dell'Assessorato da lui diretto indicati nel Documento in esame. 

 

 Il Consigliere MANFRIN chiede chiarimenti in ordine alla prevista cabina di regia 

prevista per la riorganizzazione dei servizi in ambito sociale e all'ipotizzato ente 

strumentale della Regione per la gestione dei servizi e degli interventi socio-assistenziali 

ed esprime perplessità che tra i componenti della testé citata Cabina sono previsti dei 

rappresentanti del Terzo settore come sottolineato anche dai vertici dell’USL Valle d'Aosta 

che hanno evidenziato un evidente conflitto di interessi non auspicabile. 

 

 l'Assessore BARMASSE risponde che la Cabina regia e l'ente strumentale sono due 

soggetti diversi precisando che la partecipazione del Terzo settore alla Cabina di regia è 

funzionale a capire quali possono essere ulteriori esigenze e che l'utilizzo del Terzo settore 

è definito anche da molti documenti a livello governativo 

 

 Il dott. VITALI aggiunge che il Terzo settore è un soggetto di programmazione per 

le politiche sociali come previsto dalla normativa in materia. 

 

 Il Consigliere MANFRIN esprime perplessità sulle considerazioni testé espresse 

dagli auditi e chiede come si procederà al potenziamento del ruolo del Terzo settore 

nell'ambito della programmazione delle politiche sociali e alla revisione della normativa di 

settore in coerenza con il Codice del Terzo settore e con i recenti sviluppi normativi 

nazionali. 

 Domanda ragguagli in merito all'applicazione della nuova disciplina relativa al 

procedimento di concessione dei contributi di cui all’articolo 18 l.r. 23/2010 in materia di 

assegni di cura degli assistenti personali degli anziani. 

 

 Il dott. VITALI risponde. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede se la prevista rete regionale per 

l'epidemiologia fattiva su più livelli ed integrata in una rete nazionale di collaborazioni 

scientifiche sostituirà l'attuale Osservatorio epidemiologico e domanda ragguagli in 

relazione alle case di comunità h24 e agli ospedali di comunità con particolare riguarda 

all'ospedale di comunità per Aosta. 

 

 L'Assessore BARMASSE risponde. 

 

 Il dott. PERRATONE fornisce ulteriori dettagli in ordine agli ospedali di comunità 

e alle case di comunità. 
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 Il Consigliere MANFRIN domanda a quali interventi saranno destinate le risorse 

economiche destinate ad avviare la transizione secondo quanto previsto dalle "Linee guida 

pedagogiche per il Sistema integrato 0-6 anni". 

 Chiede - in relazione all'Obiettivo volto a coordinare e programmare le politiche e i 

servizi in favore dei nuclei familiari mediante l’approvazione del Piano regionale triennale 

per le misure a contrasto della povertà - se il previsto piano regionale 2023-2025 per le 

misure a contrasto della povertà conterrà anche le risultanze del commissionato Studio 

sulla povertà. 

 

 Il dott. VITALI risponde. 

 

* * * 

Alle ore 12.15 l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BARMASSE e i dott. 

PERRATONE e VITALI lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede una sospensione dei lavori della Commissione per 

un confronto tra i Gruppi consiliari di opposizione. 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 12.15 alle ore 12.30. 

* * * 

 

Segue, alla ripresa dei lavori della Commissione, un dibattito sul prosieguo dei 

lavori della Commissione in ordine all'esame del DEFR al termine del quale la 

Commissione delibera di riaggiornare i lavori in merito a tale tematica a lunedì 31 ottobre 

p.v. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 76 CONCERNENTE: "SECONDA LEGGE DI 

MANUTENZIONE DELL’ORDINAMENTO REGIONALE PER L’ANNO 2022." - 

Relatore il Consigliere MALACRINÒ (artt. 2, 8 e 16) - parere  

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, a maggioranza (favorevoli: 4, 

astenuti: 3, i Consiglieri Aggravi, Brunod e Carrel), parere favorevole sugli articoli 2, 8 e 

16 del disegno di legge in oggetto. 
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DISEGNO DI LEGGE N. 78 CONCERNENTE: "TERZO PROVVEDIMENTO DI 

VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO DELLA 

REGIONE PER IL TRIENNIO 2022/2024. MODIFICAZIONI DI LEGGI 

REGIONALI." - Relatore il Consigliere MALACRINÒ - parere 

 

Il Consigliere AGGRAVI dichiara, a nome del Gruppo consiliare Lega Vallée 

d'Aoste, un voto di astensione in quanto è previsto un voto complessivo sul disegno di 

legge in oggetto preannunciando che il Gruppo consiliare si riserva, in sede consiliare, di 

valutare nel merito i singoli articoli. 

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, a maggioranza (favorevoli: 4, 

astenuti: 3, i Consiglieri Aggravi, Brunod e Carrel), parere favorevole sul disegno di legge 

in oggetto. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 80 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 

INTERVENTI PER LO SVILUPPO ALPINISTICO ED ESCURSIONISTICO. 

MODIFICAZIONI ALLE LEGGI REGIONALI 20 APRILE 2004, N. 4 

(INTERVENTI PER LO SVILUPPO ALPINISTICO ED ESCURSIONISTICO E 

DISCIPLINA DELLA PROFESSIONE DI GESTORE DI RIFUGIO ALPINO. 

MODIFICAZIONI ALLE LEGGI REGIONALI 26 APRILE 1993, N. 21 E 29 

MAGGIO 1996, N. 11), E 13 DICEMBRE 2013, N. 18 (LEGGE FINANZIARIA PER 

GLI ANNI 2014/2016). - Parere di compatibilità finanziaria 

 

Il Consigliere AGGRAVI esprime delle considerazioni in ordine alla tempistica di 

espressione dei pareri sulla copertura finanziaria dei disegni di legge a fronte dei tempi 

dilatati per l'espressione dei medesimi pareri per gli atti di iniziativa dei Consiglieri 

regionali a dimostrazione del poco rispetto nei confronti dei colleghi di Consiglio. 

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, all'unanimità, parere favorevole di 

compatibilità finanziaria sul disegno di legge in oggetto. 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 12.45. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

  

 

  

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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